
 

朝陽科技大學 107 學年度第 2 學期校務會議紀錄 

時間：民國 108 年 5 月 1 日（星期三）下午 2 時至 3 時 
地點：行政大樓 3 樓簡報室 
主席：鄭道明校長                                  紀錄：廖梓妍 
出席人員：各校務會議代表（如簽到表） 

壹、主席致詞： 
（一）本校 25 周年校慶業於 3 月底圓滿落幕，尤其是本次校慶紀念影片獲得外賓熱烈迴響，感謝全校各

單位及學生社團的規劃與努力。未來將持續依中長程校務發展計畫用心辦學。 
（二）因應本校邁向國際化政策，未來將致力招收外籍學生，並規劃聘任外籍師資、開設全英授課課程，

期達營造國際化校園之目標。 

貳、業務報告： 
宣讀上次會議決議管制事項執行情形－相關資料及管考決議如附件 1。 

參、提案討論： 
一、本校 108 學年度學雜費收費標準不調漲審議案。 
決議：照案通過。 
二、本校 109 學年度申請系所部分學制停招案。 
決議：照案通過，請依程序提報教育部審議。 
三、本校「名譽博士學位頒授辦法」修正案。 
決議：照案通過，如附件 2。 



 

四、本校「教職員工性騷擾防治措施、申訴及懲戒規定」修正案。 
決議：照案通過，如附件 3。 
五、本校「教師評審委員會設置辦法」修正案。 
決議：照案通過，如附件 4。 
六、本校「教師評鑑辦法」修正案。 
決議：照案通過，如附件 5。 
七、本校「研究發展成果管理辦法」修正案。 
決議：照案通過，如附件 6。 

肆、工作報告：（如會議資料） 

伍、補充報告、需要其他單位配合事項或建議：（無） 

陸、臨時動議：（無） 

柒、意見交流：  
一、學生代表－學生會吳友文會長： 

（一）本校現正進行興建航空大樓工程乙事，故規劃學生社團辦公室將於今年暑假搬遷至第一宿舍

10、11 樓，然此訊息是由學務長及課外活動組師長於相關會議致詞時，學生會及學生社團方

才得知。至今仍無相關之正式公告，部分學生社團對於未來發展感到忐忑不安。希望爾後若有

類似情事，學校能夠事先通告並說明之，並於本校網頁公告，俾使學生瞭解相關規劃，避免無

謂的誤解、擔心與揣測。 
學務處課外組回應： 

本組於 107 年 12 月下旬接獲通知，即在 108 年 1 月 8 日轉知學生會知悉，並於 1 月 16 日



 

將此訊息轉知校務會議之學生代表、系學會及學生社團負責人之群組，亦請其討論可能衍生之

問題。 
學生會於 2 月 26 日將已蒐集之意見與資料送至相關業務單位，並與之討論因應措施。為

使社團搬遷作業順利，學務長於 3 月 20 日社團成果發表會再次傳達相關事宜。本組並於 4 月

17 日召開社團相關搬遷事宜會議，與社團討論搬遷之方案，該次會議決議預計於 8 月中下旬進

行搬遷，4 月 25 日舉辦負責人會議，與所有同學共同討論後續可能的問題，並請其將資訊交接

給下一屆成員知悉。 
學務處回應： 

本處規劃於 5 月中旬召開說明會與公聽會進行正式說明，會議資料包括規劃、協調及待解

決事項，將請課外活動組儘快完成相關程序並公告之。 
（二）學生會於幾年前曾提出建置風雨球場或大型體育館之需求，然當時所獲為環評未能通過之回覆。

然現今相同位址正規劃興建航空大樓，同學無法理解為何兩者結果不同？學校現是否還有興建風

雨球場、體育館或社團大樓之規劃？ 
體育室回應： 
（一）首先，就興建風雨球場乙事進行說明。於 4 年前曾有類似之建議，本室曾就此進行研議，

然礙於法令之規定，無法實施；近期亦曾就推展綠色能源政策、增設太陽能板方向與總務

處討論可行性，惟為符合法規之規範，本案需再行評估。 
（二）多數同學希望學校增建的應該是綜合型學生活動中心，此部分應為學校整體發展之規劃，

建議學校評估採納之。 
總務處回應： 

本處於 107 年年底曾請相關業者到校評估設置太陽能光電風雨球場之可能性，期讓學生能



 

有舒適的運動空間之外，同時推行綠色再生能源之發電系統；然因政府於 108 年起調低再

生能源電價收購價格，且此工程建置費用高，故現階段業者興建意願不高。 
另，本處將對綜合型學生活動中心列入校務發展之規劃評估。 

二、學生代表－學生議會張瑋倫議長：之前曾於校務會議中建議增設泰語或越南語等外語作為畢業門檻，

請問目前進度為何？  
教務處回應： 

本校針對 108 學年度起入學之新生廢止校訂之學生英文畢業門檻，改由各院、系視其專業能力需

求自行訂定外語畢業門檻；現請各院、系將學生所提之意見納入訂定考量，並於本學期前完成，提送

相關會議審議通過以完備程序。 
語言中心回應： 
    學生代表於 106 學年度下學期校務會議提出相關建議後，本中心即於暑假進行相關作業程序，然

現國家級語言測試中心並無針對東南語進行檢測，故本中心轉為蒐集其他大學所開設之外語檢測資料。

越南語因已有三家國立大學進行，故本中心將其納入相關會議議程並獲通過，然泰語目前僅有一家大

學施測，無其他參照，因此仍在評估中。 
    本中心亦藉此機會將外語畢業門檻規定進行全面檢視，發現之前未將韓語納入，遂將其一併納入，

並於 107 年 9 月 19 日經中心會議通過。 
    然因教務處規劃自 108 學年度起由各院、系自行訂定畢業門檻，本中心已經完成相關作業程序，

將於 108 年 6 月 5 日經相關會議審議通過後儘速公告之。 
三、羅有隆代表：107 學年度第 2 學期行事曆因適逢 228 連假之故，故選課期間長達 2 週，甚至到上課第

4 週都還有學生進行人工加退選，造成教師上課困擾。參考其他學校做法，若將開學提前一週，即可

避免出現此狀況，建議教務處在排訂行事曆時，可更全面、周延地考量之。 



 

四、潘吉齡代表：於 4 月 30 日參加校內就業博覽會，雖然學務處用心安排並努力宣傳，然學生參與度並

不高。為使學生瞭解自身就業市場及實況，建議師長於此類活動，應協助宣導並鼓勵學生參加；學校

亦可多方辦理就業輔導、就業諮商、就業講習等活動，俾利學生未來順利就業。 

捌、主席指、裁示事項： 
一、有關設置太陽能光電風雨球場之可能性，請總務處與體育室規劃研議之。 
二、有關本校 107 學年度行事曆因 228 連假致使學生加退選期間延長乙事，請教務處列入爾後行事曆訂定

注意事項，儘量避免此類情形。 

玖、散會。 


